
何冲。 （本报资料照片）

今年

27

岁的中国跳水名将何冲满

脸疲惫。 尽管他在

2014

年全国跳水冠军

赛男子单、双人

3

米板摘得

1

金

1

银，但

也未见喜色。

“能感受到自己在体力和集中力方

面的不足。 ”他说，“从早比到晚，状态不

是特别好，感觉比较乏。 ”

谈及

7

月上海世界杯和

9

月仁川亚

运会，何冲面露难色。 “一年内有十几场

比赛，现在这个年龄确实有点吃力。 ”他

对中新社记者说，“确实要抓紧时间提高

体能。 ”

经过长达半年的冬训， 何冲在新赛

季连奏凯歌。 此前，他在国际泳联跳水系

列赛北京站、 迪拜站均拿到男子单人

3

米板冠军。

令人欣喜的是， 何冲的难度重归世

界顶尖水平。 伦敦奥运会时，雅号“难度

王”的卫冕冠军何冲比俄罗斯选手、当届

冠军扎卡洛夫的全套动作难度系数低了

0.5

。 现在，他追上了。

在平衡难度与稳定性方面， 何冲也

总结出经验， 需要通过训练来提高能力

才能从容面对比赛，也通过累积经验，让

自己在比赛中更有信心去完成。

这或许能够解释，当秦凯、邱波、吴

敏霞、 陈若琳等名将纷纷缺席本届全国

跳水冠军赛，何冲依然坚守的原因。 令他

欣慰的是， 总成绩

550.2

分刷新赛季新

高，在难度系数

3.9

的

5156B(

向前翻腾两

周半转体三周屈体

)

实现分数“破百”。

中国跳水队领队周继红认为， 何冲

坚守也因中国男子跳板项目后继乏力。

“几乎要面对优秀人才断档的局面。 ”她

说，“何冲、秦凯已经比了两个奥运周期，

还没有年轻人能够接上来。 ”

此前北京站和迪拜站， 中国跳水队

罕见地派出跳台组合林跃

/

曹缘兼攻跳

板，原因是专攻跳板的何超、谢思埸因伤

缺阵。 周继红直陈中国男板项目在里约

奥运周期毫无优势可言

谈到胞弟何超，何冲不无担忧，估计

他还得歇半个月左右。 他告诉记者，弟弟

脚部伤口不宜下水， 但一直在国家队积

极复训。

“他

(

何超

)

受伤，我心里不舒服。 ”何

冲说 ，“毕竟看着弟弟距离梦想越来越

近。 他是首次来国家队，对他来说，训练

节奏、比赛场次都是考验，他要花很长时

间去适应、去面对冲击。 ”

此外，何冲坚守在国内比赛也有“私

心”，他想借机推动家乡广东队发展。 本

届 赛 事 ， 他 携 新 人 彭 健 烽 以 总 成 绩

427.59

分摘得男子双人

3

米板银牌。

“在林劲、罗玉通、吴军退役之后，我

们广东男团的实力有所下降。 ”何冲谈起

昔日队友说 ，“我在下届奥运会也要

30

岁了，提早推动师弟，为下一届广东男团

有所贡献， 是我现在参加全国比赛的目

的。

何冲已于

2013

年

9

月与女友登记

完婚。 何冲透露妻子也曾抱怨，不过，妻

子给他的更多的是体谅和支持。 “她对我

说，你在男子跳板拥有的成绩已非常好，

现在再去练， 不仅是为了多拿一届奥运

会冠军， 而是希望能在这段日子做得更

好，获得更多荣誉。 ”何冲说。

新 华

移 风 易 俗 迎 清 明

———市民政局局长陈战胜就我市殡葬改革工作答记者问

日前， 记者就我市殡葬改革工

作采访了市民政局党组书记、局长

陈战胜。

问 ：目前 ，我市殡葬工作中存

在哪些问题？

答： 一是殡葬宣传不到位，二

是殡葬督管不到位，三是存在偷埋

乱葬现象，四是有个别人员大操大

办的现象，五是非法公墓治理力度

小 、效果差 ，六是全市火化率有所

下滑。

问 ：中共中央办公厅 、国务院

办公厅为什么要印发《关于党员干

部带头推动殡葬改革的意见》？

答 ：近年来 ，一些丧葬陋俗死

灰复燃， 封建迷信活动重新活跃，

火化率下滑，骨灰装棺再葬问题突

出，乱埋乱葬、滥占耕地现象严重，

浪费了大量自然资源，破坏了生态

环境 ；重殓厚葬之风盛行 ，盲目攀

比 、奢侈浪费现象滋生蔓延 ，加重

了群众负担；少数党员干部甚至个

别领导干部利用丧事活动大操大

办、借机敛财，热衷风水迷信，修建

大墓 、豪华墓 ，损害了党和政府形

象，败坏了社会风气。 为整治这些

现象， 发挥党员干部带头作用，推

进殡葬改革 ，两办印发了 《关于党

员 干 部 带 头 推 动 殡 葬 改 革 的 意

见》。 这也是落实中央八项规定、纠

正“四风”、开展群众路线教育实践

活动的重要举措。

问：两办《意见》对党员干部在

办丧事上有哪些具体要求？

答 ：两办意见明确 ，党员干部

要带头文明节俭办丧事，树立时代

风尚；在殡仪馆或合适场所集中办

理丧事活动， 自觉遵守公共秩序，

尊重他人合法权益 ， 不得在居民

区、城区街道、公共场所搭建灵棚；

采用佩戴黑纱白花、 播放哀乐、发

放生平等方式哀悼逝者，自觉抵制

迷信低俗活动；党员干部去世后一

般不成立治丧机构 ， 不召开追悼

会 ，举行遗体送别仪式的 ，要严格

控制规模 ，力求节约简朴 ；严禁党

员干部特别是领导干部在丧事活

动中大操大办 、铺张浪费 ，严禁借

机收敛钱财。

问：两办《意见》对党员干部在

葬法上有何具体要求？

答 ：两办意见明确 ，党员干部

要带头火葬和生态安葬，保护生态

环境 ；去世后必须实行火葬 ，不得

将骨灰装棺再葬，不得超标准建墓

立碑；去世后遗体应当在公墓内集

中安葬 ，不得乱埋乱葬 ；带头实行

生态安葬，采取骨灰存放、树葬、花

葬 、草坪葬等节地葬 ，积极参与骨

灰撒散、海葬或者深埋、不留坟头；

鼓励党员、干部去世后捐献器官或

遗体。

问：两办《意见》对党员干部在

祭扫上有哪些具体要求？

答：两办意见明确，党员干部要

带头文明低碳祭扫，传承先进文化；

带头文明祭奠、低碳祭扫，主动采用

敬献鲜花、植树绿化、踏青遥祭、经

典诵读等方式缅怀故人， 弘扬慎终

追远等优秀传统文化，不得在林区、

景区等禁火区域焚烧纸钱、 燃放鞭

炮；积极参与社区公祭、集体共祭、

网络祭扫等现代追思活动， 带头祭

扫先烈， 带领群众逐步从注重实地

实物祭扫转移到以精神传承为主上

来。

问：两办《意见》对党员干部在

宣传倡导殡葬改革上有什么具体

要求？

答 ：两办意见明确提出 ，党员

干部要带头宣传倡导殡葬改革，弘

扬新风正气 ，加强对亲属 、朋友和

周围群众的教育引导，及时劝阻不

良治丧行为，自觉抵制陈规陋俗和

封建迷信活动，倡导文明新风。 领

导干部要加强对直系亲属和身边

工作人员丧事活动的约束，积极做

好思想疏导工作，对不良倾向和苗

头性问题，要做到早提醒、早制止、

早纠正，决不允许对违法违规殡葬

行为听之任之甚至包庇纵容。

问：对党员干部违反两办《意见》

进行丧事大操大办的，该如何处理？

答 ： 党员干部违反两办 《意

见》，大操大办丧事和不火化安葬、

二次装棺土葬的，将视情况依法依

规 ，由民政 、纪律监察等相关部门

进行严肃处理。

问：合法公墓与非法公墓的区

别是什么？

答：合法公墓是指经河南省民

政厅批准建设，具有河南省民政厅

颁发的公墓经营许可证、土地使用

证、工商经营许可证、税务登记证，

且每年接受省民政厅年检、年检合

格的公墓。 非法公墓是未经河南省

民政厅审批、 擅自建设和经营、无

任何手续和证件的公墓。

问：焦作市哪些公墓是合法公

墓？

答 ：合法公墓有

4

家 ：焦作市

凤凰山陵园（位于修武县西村乡圪

料返村）、沁阳市龙凤山陵园（位于

沁阳市西万镇西万村北）、 修武县

龙山陵园（位于修武县七贤镇蔡坡

村西）、孟州市豫龙公墓（位于孟州

市西虢镇吉祥路南）。 合法公墓应

在本辖区内宣传和销售，合法公墓

受法律保护，请市民到合法公墓购

买墓穴。

问：焦作市哪些公墓是非法公

墓？

答 ：非法公墓

7

家 ：龙寺林园

（位于解放区上白作街道缝山针公

园北）、春林生态园（位于解放区上

白作街道春林村东北山坳）、 仙鹤

岭陵园（位于解放区上白作街道洪

河村北山 ）、长青陵园 （位于山阳

区中星街道上马村北山）、 南山陵

园（位于山阳区中星街道高岭村北

山 ）、王庄公墓 （位于中站区许衡

街道王庄村北山 ）、翠柏陵园 （位

于 修 武 县 西 村 乡 北 去 穆 家 寨 路

旁）。 非法公墓不受法律保护，请不

要到非法公墓购买墓穴。

问：我市在墓地的建设与管理

上有什么新的举措？

答 ：两办 《意见 》明确 ，各地将

公益性墓地 （骨灰堂 ）建设纳入新

农村规划，加快推进农村公益性墓

地建设。 全国第四次殡葬改革工作

会议明确即将修订国务院《殡葬管

理条例》，加强墓地建设与管理。 我

们要认真贯彻国家、省殡葬改革工

作精神 ， 抓好农村公益性公墓建

设 ，开展非法公墓清理整顿 ，加大

对丧事大操大办和偷埋乱葬的监

管力度，推进殡葬改革。

问：

2013

年清明节， 我市已在

全市范围内实行了惠民殡葬政策，

基本殡葬服务费由政府埋单，下一

步将在惠民殡葬上有哪些新的举

措？

答：

2013

年清明节 （

4

月

1

日

起）， 在市五城区实行惠民殡葬政

策，遗体接运费、火化费、

3

天遗体

存放费、

1

年骨灰寄存费由政府埋

单。 今年省民政厅明确，鼓励各地

出台生态安葬的奖励措施，对实施

生态安葬的行为进行奖励，推动绿

色生态安葬。 去年市政府就出台在

市凤凰山陵园指定位置进行安葬

花坛葬的免费优惠政策，下一步将

进一步加大惠民力度，鼓励经营性

公墓多开辟生态公益墓区，提供免

费或低价骨灰安葬服务，引导鼓励

树葬、花葬、草坪葬、海葬等。

问 ：今年清明节祭扫 ，你对广

大群众有什么希望？

答：希望广大群众爱护生态环

境，用敬献鲜花、家庭追思会、网络

祭扫 、植树绿化 、踏青遥祭等文明

低碳祭扫方法代替烧纸钱、燃放鞭

炮等陈规陋习，为美丽焦作建设贡

献自己的一分力量。 本报记者
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年

4

月

4
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体坛速递

▲

皇马手握三球优势仍称不敢轻敌

新华社马德里

4

月

2

日体育专电 （记者谢宇

智） 欧冠足球联赛四分之一决赛首回合主场

3∶0

战

胜多特蒙德队， 皇家马德里队已掌握晋级半决赛的

主动权，但上赛季的惨痛记忆让“白衣军团”将士赛

后仍大呼不可轻敌。

尽管眼下拥有三球优势，但皇马人很难忘记，上

赛季他们曾在多特蒙德主场以

1∶4

负于同一个对

手。 拉莫斯说：“我们了解那个球场和那里可能发生

的事情，我们不能太自信。 ”卡尔瓦哈尔也说：“我们

建立了不错的领先优势，但一切还未成定局。 ”

球队公关部门主管布特拉格诺也提醒球队，多

特蒙德“很危险”。 他表示，回到主场，德国人将拥有

球迷的支持和莱万多夫斯基的回归。在欧冠战场上，

20

分钟就可能带来可怕的后果。

与此同时， 多特蒙德主帅克洛普则对己队晋级

前景略显悲观：“眼下晋级半决赛的可能性向皇马倾

斜。 ”但在肯定本场结果“很糟糕”的同时，他也表示

现在多特蒙德还“不能放弃”。

皇马将和多特蒙德于

4

月

8

日展开第二回合的

较量。

兰州国际马拉松赛报名火热

“报名难”成国内马拉松赛共同难题

新华社兰州

4

月

3

日体育专电 （记者王衡 ）

2014

兰州国际马拉松赛自

4

月

1

日开始报名以来，

报名参赛的人数超乎组织者预料， 目前

4

万个参赛

名额中只有全程马拉松还剩少量名额。

记者

3

日在兰州市体育局现场报名点看到，仍

有不少人前来咨询报名事宜， 得知自己想报名的项

目名额已满后，他们无不失望离开。

“今年报名的速度比往年都要快，前两天我们这

个报名点都快被挤爆了，

5

公里的迷你马拉松以及

10

公里和半程马拉松仅用一天半就报满了。 ”兰州

市体育局竞体处处长董学军说。

事实上，“报名难” 也许是我国众多马拉松赛面

临的共同难题。 董学军表示，据其了解，今年重庆马

拉松赛不到两天时间就报满了。 而去年的北京马拉

松赛仅用

13

个多小时 ，

3

万个比赛名额就全部报

满。

兰州自

2011

年首次举办国际马拉松赛以来，每

届比赛都吸引了大量爱好者参加。 参赛人数从首届

的

1

·

8

万人增加到去年的

4

万人。

今年兰州国际马拉松赛定于

6

月

1

日举行。

舒淇认命想嫁人

高调“回收”姐妹旧爱冯德伦

据台湾媒体报道，舒淇和冯

德伦

16

年来分分合合， 两人暧

昧不断， 今年年初被拍到过夜，

上月她公开恋情，把他和爱猫合

照上传网路，公开认爱让身旁人

全傻眼。过去她曾介绍冯德伦给

姐妹认识， 自己被算出孤鸾命，

仍旧想嫁人， 总算认命回头，再

爱花心又不婚的旧爱冯德伦。

《一周刊》报道，舒淇友人透

露， 两人分手后她态度大方，和

冯德伦当起朋友，还帮忙介绍新

对象，赞冯道：“他不错啊，很有

才华。 ”她态度让身旁人皆认为

小两口不可能复合，加上过去她

乐当媒婆，最有名的一段便是把

好姐妹徐若瑄和冯德伦拉拢，据

传还介绍过“黄金剩女”林心如，

无奈双方发展没下文。

38

岁的舒淇奔向不婚主义

的旧爱冯德伦，身旁人诧异她爱

得高调， 也惊讶她为爱如此认

命。

新 华

沙溢贾玲瞿颖李菁

入住央视即兴喜剧真人秀《喜乐街》

新华社北京

4

月

3

日专电

（记者白瀛） 中央电视台即兴喜

剧真人秀节目 《喜乐街》

2

日晚

在京完成了首期录制。 沙溢、贾

玲、瞿颖、李菁以首批居民入住

《喜乐街》，其中沙溢、贾玲和李

菁扮演这条街上从小一起长到

大的好友，瞿颖将以女神形象空

降到这三个人中间，从而引起一

系列幽默温馨的故事。

据央视综合频道节目部副

主任过彤介绍，《喜乐街》是模式

引进节目，原版的《席勒街》在美、

英、法、德等

10

多个国家获得成

功。 节目中，几位主演在没有剧

本、 仅知道故事大纲的情况下，

即兴共同完成一幕戏的表演。

过彤说，中国版《喜乐街》将

延续原版节目中家庭式公寓的

基本结构，并根据中式建筑的特

点和中国人的家装习惯进行适

度本土化改造；整场演出在家庭

内景环境中完成，主要场景包括

一个客厅以及一个用于准备食

品和饮料的开放式厨房，在整个

场景中，一切家装用品、家用电

器及日用百货均为实物并且可

以正常使用。

为了能够在即兴喜剧中有

上佳表现，节目组还特意安排四

位主演接受了芝加哥 “第二城”

即兴喜剧表演团队为期三个月

的培训，届时观众除了可以看到

这几位演员所展示的语言幽默

外，还可以看到他们在舞台上秀

出夸张的美式幽默。

另据介绍， 节目组已与成

龙、章子怡、赵薇、范冰冰、林志

颖、何炅、谢娜、邓超、黄海波、陈

好等数十位明星取得联系，他们

在剧中的身份也形式多样，甚至

就是在剧中扮演现实的自己。

文娱传真

▲

戴娇倩发表微博称

参加宣传屡次被阻挠

最近的新闻头条基本都是

“文章姚笛”那点事儿，还没轮到

汪峰上头条， 就又有于正新戏

《宫锁连城》来抢头条了。

《宫锁连城》主演戴娇倩早

前受访时表示不介意双双女主

角的排位之争，只是很少遇到这

样的事情。 结果网友还没说啥，

于正着急地开始反击，矛头直对

戴娇倩。 稍后，于正接连发了两

条微博，甚至分享他和戴娇倩的

微信截图，一会儿表示相信戴娇

倩， 一会儿又表示有人黑他，最

后相关微博全部删掉，在发布会

上来了一句：“我的戏不需要炒

作。 ”真不知道于妈把微博发了

又删、删了又发，是要怎样，算不

算一种炒作呢？

终于，

4

月

3

日， 戴娇倩在

微博发表了一篇长微博《致媒体

的一封信》， 将最近和 《宫锁连

城》的一系列问题都作了解释说

明，自曝在昨日发布会开始一小

时前，被通知“最好不要来发布

会现场”， 起因是之前的采访中

戴娇倩说《宫锁连城》的故事源

于《梅花烙》。戴娇倩表示：“我确

实接受过该媒体的面采，如因我

的措辞表达不够清晰准确，而给

媒体朋友造成的误解以及引发

的插曲，我表示诚挚的歉意。 ”

戴娇倩说自己确实不介意

双女主角排位之争。她说：“但一

次次被超越底线，不按照合同来

办事。 之后这种情况，也是我拍

戏这么多年来头一次遇到。 ”

同时，她也大胆爆料《宫锁连

城》剧组给自己“特殊照顾”。 她

说：“进组后不久的一次媒体探

班，所有主要演员在场的群访中，

我就曾被工作人员多次阻挠，不

得与大家一起接受采访。 ”同时，

她也表示自己的工作人员多次向

剧组表示戴娇倩档期

OK

， 可以

全程配合宣传， 但她们接到的通

知，只有昨天的发布会，但最终被

告知最好别出席， 并且要求推掉

之前的采访通告。 新 华

《喜乐街》剧照。 （本报资料照片）

郎平和国家女排队员在一起。 （本报资料照片）

何冲新婚燕尔仍坚守赛场

妻子有抱怨更多是支持

中国女排时隔5 年再军训

郎平称对球员都有好处

新华社北京

4

月

3

日体育专

电 （记者徐征） 重新集结的中国女

排

3

日在位于北京南苑机场的部队

军营开始了军训。 这是中国女排时

隔

5

年之后再次以军训作为集训的

开端。主教练郎平表示，军训对球员

的各方面都有所帮助， 她希望运动

员能够在军营有更多感受。

郎平说：“很多队都有军训的经

历，国家女排以前也有过军训。军队

有个严格的纪律，有集体主义观念，

到了军营能够感觉得到这样的气

氛，还有责任感，肩负国家队的责任

和荣誉。 官兵也担负祖国安全的光

荣和艰巨的任务， 和我们有共性的

东西 ， 希望运动员在这里面有感

受。 ”

此外， 郎平还希望通过军训来

锻炼球员的自理能力。 她笑着说：

“现在我们的很多队员都是独生女，

有的时候比较随意一点、邋遢一点，

到了军营我觉得光叠被子就得叠一

段时间， 从各个方面对她们是有好

处的。这一批女排还是新手比较多，

我觉得肯定会遇到训练啊、伤病啊，

包括比赛发挥方面的困扰， 希望大

家有更多的承受力，能够敢于担当。

在困难面前不退缩、 永不放弃的精

神，我觉得还是非常必要的。 ”

这次来参加军训的队员共有

17

名。 不过郎平表示，中国女排的

名单还会根据集训的情况以及球员

的伤病恢复情况等进行调整。 今年

中国女排最为看重的比赛是

9

月下

旬举行的世界女排锦标赛， 而几乎

同时举行的亚运会， 中国队将会派

出二队参赛。

郎平说：“世锦赛对中国女排今

年锻炼更重要， 就是奥运资格的第

一站，不仅面对亚洲队，还有欧美强

队，不是说不看重亚运会，我们会派

第二主力去亚运会担当任务。 但今

年还是很看重世锦赛， 世锦赛很多

球队会全力以赴， 从对手来讲都有

不同的打法， 也希望掌握好这个机

会，队员能提高临场作战的能力、经

验等。 我们跟国际上的强队还是有

差距的。 ”

由于上个赛季中国女排的成绩

并不理想， 郎平表示， 她会尝试新

的训练阵容

和战术， 为

了有比较长

的 训 练 时

间， 会把所

有比赛往后

推。


